

Sud Creuse - Ahun → Vie locale

CROCQ

Une exposition mêlant « art et sport »

Le tableau montre Muhammad Ali, qui est récemment décédé. Surnommé The Greatest, Mohamed Ali devint le premier triple champion du monde poids-lourds. Le tableau est fait d'après son affrontement contre George Foreman à Kinshasa dont il sortit vainqueur par KO au 8^e round devant environ 100.000 spectateurs, le 30 octobre 1974.

Muhammad Ali était critiqué pour son refus d'être enrôlé dans l'armée américaine, par opposition à la guerre du Vietnam. Il a été arrêté et reconnu coupable de fraude. Il n'a pas été emprisonné, mais dépossédé de son titre mondial et de sa licence de boxe. Il n'a plus combattu pendant près de quatre ans, jusqu'à ce que son appel soit finalement reçu



ALI. « Aucun Vietcong ne m'a jamais traité de nègre », de Gunter Wangerin.

par la cour suprême américaine.

L'auteur de ce tableau est Gunter Wangerin, artiste peintre allemand, politiquement toujours très engagé. Il va exposer quelques-unes de ses œuvres remarquables à l'exposition « Art et Sport » à Crocq qui aura lieu du 2 juillet au 21 août, tous les jours de 14 h 30 à 18 heures. Le vernissage aura lieu le 1^{er} juillet à 17 heures. ■

MÉRINCHAL

Prêt à faire la fête pendant trois jours

La fête de la Saint-Pierre a pris un peu de retard cette année. Mais la manifestation mérinchaloise, concoctée par le Comité des fêtes et dopée par plusieurs associations locales – dont un Club des jeunes particulièrement énergique – s'est, au fil des ans, forgée une joyeuse et colorée réputation qui lui assure un joli succès populaire. Mérinchal, c'est avant tout la fête des copains et de la convivialité, la fête des petits et la fête des grands, celle des sportifs et des mélomanes, celle qui fait briller les yeux de millions de feux d'artifices, la fête des fêtards et des nuits interminables.

Avec comme thème « Le tour des fêtes », le Comité des fêtes veut décupler sa puissance de feu pour en mettre plein la vue aux



FÊTE PATRONALE. Le rire et la bonne humeur seront au rendez-vous de la fête.

spectateurs.

Tout débutera en douceur, vendredi, à 16 h 30, avec les enfants qui joueront à gagner des tours de manèges avant de s'endormir sous l'accélération des caisses à savons qui débouleront dans la rue

du château de la Mothe, dès 19 heures. Le Club des jeunes lancera la soirée neige de son bal à partir de 22 heures.

Samedi, à 14 h 30, c'est l'Amicale de pétanque qui prendra le relais avec le

Trophée des amis clôturé par un nouveau bal des jeunes. Le dimanche sera chaud bouillant à partir de 14 h 30. Groupe folklorique, bandas, chars fleuris et déguisements flamboyants métamorphoseront le bourg en une fleur géante.

À 20 h 30, Sweet Note enverra l'église à grands coups de jazz. Première étincelle d'une soirée qui montera en féerie à 22 heures avec un spectacle de feu place de l'Église, suivi de la retraite aux flambeaux qui assurera le fil lumineux de la soirée jusqu'à l'étang du bourg où viendra se mirer un éblouissant feu d'artifices. ■

Fête de la Saint-Pierre. Les 1^{er}, 2 et 3 juillet. Fête foraine tout le week-end. Buvette et restauration.

FLAYAT

CINÉMA. Dernière séance de cinéma de la saison à la salle des fêtes de Giot, demain jeudi 30 juin, à 20 h 30. Sera projeté le film d'André Téchiné « Quand on a 17 ans » avec Sandrine Kimbérain. ■

FÉNIERS

PÉTANQUE. L'ACCA organise un concours de pétanque, samedi 2 juillet, à partir de 14 heures. Inscription 10 € par équipe. Remise des engagements et coupes. ■

FRANSÈCHES

Jean Theillard, un maçon migrant contemporain de François Michaud

L'association des Amis de la Pierre de Masgot présente, du 13 juillet au 30 septembre, dans la salle Raymond-Arthur au village de Masgot à Fransèches, une exposition réalisée par l'association Les Maçons de la Creuse sur le thème « Jean Theillard, un maçon migrant contemporain de François Michaud ».

Jean Theillard, né en 1814 à Fransèches et mort en 1890 à La Rochette, était un maçon migrant contemporain de François Michaud, de quatre ans son aîné.

La découverte par Serge et Dominique Montagne, dans le tiroir d'une armoire, de quelques archives et du livre de comptes de leur aïeul Jean Theillard, alors qu'il était « maçon de la Creuse » en Bourgogne entre 1849 et 1856, est à l'origine de ce projet. A la suite de cette découverte, a commencé une difficile enquête généalogique et sociologique sur les pas de Jean Theillard. Un jeu de piste qui les a conduits de Lloireix, commune de La Rochette, jusqu'en Bourgogne en passant par Les Essarts et Masgot, deux villages de la commune de Fransèches. Cette recherche a permis de

découvrir un peu de la vie de ce modeste maçon de la Creuse dont, 150 ans plus tard, on peut admirer, entre autres chantiers, la mare construite en 1855 à Vaugimois en Côte-d'Or.

L'exposition « Jean Theillard, un maçon migrant contemporain de François Michaud » rend ainsi hommage à tous les maçons de La Creuse anonymes qui pendant plusieurs siècles ont participé à la construction de la France. Cette exposition est accompagnée des aquarelles de Jean-Pierre Farin, « Le voyage oublié des maçons de la Creuse ». ■

Renseignements. Les Amis de la Pierre, 3, Masgot, à Fransèches, tél. 05.55.66.98.88, courriel : amis.pierre@wanadoo.fr, Internet : www.masgot.fr.

EN PLUS

Exposition. Elle sera visible du 13 juillet au 30 septembre au village de Masgot à Fransèches. Entrée gratuite. Juillet-août, tous les jours de 10 heures à 12 heures et de 14 heures à 19 heures ; septembre, tous les jours sauf les lundis de 14 heures à 18 heures.

L'école a mis le cap sur Saint-Palais-sur-Mer

Pas de franc soleil mais pas de pluie non plus pour les élèves de l'école primaire qui ont tout de même pu découvrir les joies de la mer, ses métiers, ses paysages et une partie de sa faune et de sa flore. Un voyage très enrichissant d'une semaine au centre Louis-Gaston Rousillat de Saint-Palais-sur-Mer qui a aussi permis d'aborder la vie en groupe, d'ouvrir d'autres horizons aux enfants et de les sensibiliser à la fragilité de l'environnement.

De la marche à pied, des séances de cerfs-volants et de chars à voile ont animé le côté sportif du séjour. Plusieurs visites étaient



VOYAGE. Une semaine de découvertes très enrichissantes pour les enfants de l'école élémentaire.

inscrites au programme : l'aquarium de La Rochelle, la ferme aquacole de l'île Madame, les installations portuaires de Royan et ses techniques de pêche, la traversée de l'estuaire et la découverte du phare de

Grave. Le voyage s'est clôturé par la visite de l'amphithéâtre de Saintes.

Chaque élève de l'école élémentaire de Mérinchal bénéficie, au moins une fois au cours de sa scolarité, d'un séjour en classe de mer. ■

Coût. Le voyage a nécessité un budget de 13.550 € : financement de 60 € de la part des communes de résidence, 80 € de la coopérative scolaire, 26.50 € du Conseil départemental, 20 € de l'Association de parents d'élèves, 1.20 € des entreprises locales et 60 € de participation des familles.

AHUN

Voyage en Auvergne pour les aînés



DANS L'ALLIER. L'assemblée générale avait décidé d'aller à Vichy, Charroux et Bayet. Le périple a commencé par une visite en petit train de la « Reine des villes d'eau ». Le périple traversait les parcs, longeait les anciens hôtels de luxe sans oublier les chalets de l'époque impériale. On pouvait aussi apercevoir le champ de course, le golf et les installations sportives de l'autre côté du magnifique plan d'eau de l'Allier. L'organisation a permis également à chacun de se promener à sa guise dans les rues et les parcs. Après un bon déjeuner en bordure de l'Allier et une promenade digestive le long des quais, les aînés sont partis à Charroux, un des « plus beaux villages de France ». Le troisième site concernait le domaine des fleurs séchées de Bayet qui a enchanté le group. La prochaine sortie se fera à l'automne, à Limoges.